

2.5 Message **Luc 13, 10 à 17**

Il est question dans ce texte de guérir une femme malade le jour du sabbat.

Trois raisons de mettre les autorités religieuses en colère.

Jésus transgresse trois fois la loi :

Il s'adresse à une femme, une femme malade et exclue, et le jour solennel du repos, le sabbat.

Jésus a-t-il péché aux yeux de Dieu en agissant comme il l'a fait ? Se serait-il souillé selon ce qui est écrit dans la Torah ?

Au travers de ces trois ateliers, nous avons exploré ces 3 pistes pour en comprendre le sens.

Qu'est-ce qui est important pour ma propre vie ? comment cette parole résonne en moi ? Quelles sont mes cassures ? ce qui me tient courbé-e ? Quelles sont mes priorités quand je croise une personne en souffrance, qui cherche de l'aide ? Est-ce que je me donne du temps pour adorer Dieu et le louer ?

Cette femme qui s'est glissée dans la foule est rendue malade par un esprit mauvais depuis 18 ans. Jésus en est conscient mais il s'approche, il s'adresse à elle, non pas au démon comme il le fait souvent dans les passages de délivrance. Il dit : Tu es délivrée de ta maladie.

Toucher une femme

Ensuite, il la touche, il pose les mains sur elle.

Le judaïsme orthodoxe (qui se base sur lévitique 18) interdit de serrer la main d'une femme. Tout contact physique avec des personnes extérieures au cercle de la famille peut aboutir à un acte sexuel. Le toucher est de l'ordre de l'intime. En public, on garde une distance respectueuse, que Jésus ne respecte pas.

Jésus est libre de ces tabous vis-à-vis des femmes et, à plusieurs reprises dans les évangiles, se laisse toucher par des femmes, la pécheresse chez Simon, la femme à la perte de sang, et ici la femme courbée par un esprit mauvais.

Toucher une personne malade : est une personne impure.

Dans la Bible, l'impureté fait référence à la souillure physique, morale ou religieuse. Elle peut être causée par des actes concrets (comme les péchés sexuels, le meurtre, le vol) ou des états

physiques (comme la lèpre ou la menstruation), comportements immoraux, prier des idoles.

L'impureté est considérée comme quelque chose qui sépare l'individu de la sainteté de Dieu et de la communauté sociale et religieuse, et pour espérer être réintégré, cela nécessite des rites de purifications très codifiés.

Une fois guérie, **elle se redresse aussitôt**, et peut de nouveau être debout, droite, elle redevient humaine. La station debout est propre à l'humain.

En guérissant cette femme, Jésus la réhabilite, il lui rend sa dignité d'être humain. Elle est purifiée et réintégrée dans le peuple (fille d'Abraham). Elle reprend sa place dans sa communauté.

Ainsi guérie, elle se redresse et **aussitôt** se met à louer Dieu. Luc ajoute ce mot, c'est dire son importance. Il insiste sur l'immédiateté de la guérison et de la réponse de la personne guérie.

Elle n'attend pas de rentrer chez elle. Tout de suite, elle rend gloire à Dieu. Elle donne un témoignage par sa louange devant toute la foule qui, à la fin, se réjouit des œuvres magnifiques que Jésus accomplissait.

Guérir un jour de sabbat

4^e commandement du décalogue (jour de repos solennel consacré au seigneur)

Jésus n'en a pas à son coup d'essai, il avait déjà guéri un jour de sabbat. Dans ce contexte, il semble ne pas s'embarrasser de ce que dit la Loi.

Sa priorité, c'est la guérison de cette femme. Il la voit, il la guérit, il la bénit en posant ses mains sur elle.

Peu importe ce qui est arrivé à cette femme et comment cela lui est arrivé, Jésus la guérit par compassion, parce que c'est **maintenant** et pas demain, c'est aujourd'hui.

« Ma fille, reviens demain, c'est pas le moment ! La loi m'interdit de te guérir aujourd'hui... Je vais à la synagogue, je ne peux pas te parler, ni te toucher... »

C'est ce Dieu là que nous adorons ?

Non, Le Dieu auquel je crois est un Dieu s'est fait proche.

Alors, peu importe l'origine de ce qui nous courbe, de nos infirmités, de notre souffrance, Jésus la connaît et C'est maintenant qu'il nous adresse cette parole : « tu es délivré-e de ta maladie, de tout ce qui te pèse ».

Alors pour alléger ton fardeau, laisse-toi toucher par Jésus maintenant, laisse-toi bénir, redresse-toi et rend témoignage maintenant. Amen

Envoi et bénédiction

Soyez bénédiction les un-e-s pour les autres, bénissez, donnez du sens à l'avenir, donnez vie à la Parole de Dieu.

Soyez vie les un-e-s pour les autres, offrez de l'espérance.

De vos mains pleines, partagez car l'injustice cesse là où Dieu peut entrer.

Ayez de la bienveillance les un-e-s pour les autres, encouragez-vous avec bonté. Ainsi seulement Dieu intervenir.

Que le Dieu d'amour et de paix vous bénisse, vous et vos familles. Amen